

Note sur un veau monstrueux

Autor(en): **Bugnion, E.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Bulletin de la Société Vaudoise des Sciences Naturelles**

Band (Jahr): **23 (1887-1888)**

Heft 96

PDF erstellt am: **23.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-261390>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

NOTE SUR UN VEAU MONSTRUEUX

par Ed. BUGNION

Ce veau, présenté dans la séance du 15 juin, offre, ainsi qu'on l'observe quelquefois, plusieurs anomalies réunies sur le même individu, savoir :

1° Une *méningocèle* volumineuse, soit présence dans la région de la calotte crânienne d'une poche remplie de liquide, de la grosseur d'une tête d'homme environ, multiloculaire, constituée par la dure-mère et par la peau, plus développée à droite qu'à gauche, de manière à pendre comme une bourse au côté droit de la tête. L'ossification s'étant arrêtée à la base de la poche, on sent en arrière, au travers de ses parois, la pointe supérieure ou lambda de l'occipital, à peu près normalement développé, et de chaque côté les rudiments du frontal et du pariétal se terminant par un bord très net, comme les arcs des vertèbres dans le spina bifida. En fendant la poche, on constate qu'elle est formée par la dure-mère, parfaitement lisse à l'intérieur, et que la substance cérébrale est réduite en avant du tentorium à quelques rudiments englobés dans les filaments de la pie-mère et trop ramollis pour pouvoir être distingués nettement; le cervelet et la moelle allongée sont, au contraire, assez bien formés.

2° Un arrêt de développement de la mâchoire inférieure, réduite aux deux tiers environ de sa dimension normale.

3° Un arrêt de développement des membres antérieurs, ces parties étant représentées de chaque côté par un petit bourgeon conique, long de 3 centimètres, recouvert par la peau et dépourvu de pièces osseuses ou cartilagineuses à l'intérieur.

4° Une hernie ombilicale, avec procidence de l'estomac (caillette) et d'une portion de l'intestin grêle, dans le pédicule amniotique dilaté.

5° Une malformation du bassin, avec arrêt de développement des cartilages pubiens et rapprochement anormal des articulations coxofémorales, au point que les fémurs, qui ont subi une rotation en dedans, se touchent par leurs faces externes.

6° Un double pied bot des membres postérieurs, les doigts étant repliés en flexion forcée.

7° Enfin, dans la région lombaire droite, se trouve un *nævus* long de 10 centim. sur 5, formé d'un bourrelet de peau épaissi, proéminent et plissé sur lui-même.

Ce veau, un fœtus du sexe féminin, a été expulsé à l'âge de 8 mois par une vache qui avait déjà mis bas précédemment deux produits monstrueux. Les annexes n'ont malheureusement pas été conservées.

La pièce, qui fait partie de notre collection anatomique, a été obtenue de M. Valet, agriculteur à Renens, grâce à l'obligeante intervention de M. Bieler.

